



Herrn Oberbürgermeister
Uwe Richrath
Rathaus
Friedrich-Ebert-Platz 1
51373 Leverkusen

Leverkusen, 3. Februar 2020
jf/rw/F.4-011

Antrag: Interfraktioneller Arbeitskreis „Digitale Kommune“

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

bitte setzen Sie folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzungen der zuständigen Gremien:

Die Stadtverwaltung wird beauftragt einen interfraktionellen Arbeitskreis einzurichten. Dieser soll sich aus Vertreterinnen und Vertretern der Stadtverwaltung, der betroffenen Tochterunternehmen (insbesondere EVL und IVL) und der Ratsfraktionen zusammensetzen. Ziel des Arbeitskreises soll die Entwicklung eines „Leitbilds digitale Kommune“ sein.

Begründung:

Digitalisierung verändert unser Leben und Arbeiten grundlegend. Digitale Möglichkeiten eröffnen der Verwaltung dabei völlig neue Chancen Informationen und Dienstleistungen aller Art in vernetzter Weise leicht zugänglich, komfortabel und vor allem „rund um die Uhr“ anzubieten. Verwaltung wird dadurch einfacher, effizienter und besser, was wiederum unseren Bürgerinnen und Bürgern zugutekommt. Zeitaufwendige Wege für Bürgerinnen und Bürger können vermieden werden, was wiederum die Arbeit der Stadtverwaltung entlastet.

Aber auch der Wirtschaftsstandort Leverkusen wird dadurch für Unternehmen attraktiver, denn durch die Effektivierung und Beschleunigung von Behördengängen können sich Unternehmen leichter und auch kostengünstiger ansiedeln.

Um eine vereinfachte und effektivere Verwaltung gewährleisten zu können, müssen zunächst die notwendigen Voraussetzungen geschaffen werden. Hierzu soll nun der gemeinsame Arbeitskreis hilfeleisten. Themen sollen unter anderem sein:

- E-Government
- Smart City
- Verknüpfungen zum Mobilitätsmanagement
- Digitalisierung im Kontext Bildung, Umwelt, lokale Wirtschaft und Kultur
- Bürgerbeteiligung

Ziel soll die Entwicklung eines „Leitbilds digitale Kommune“ sein, um so dem konturlosen Thema der Digitalisierung in Leverkusen in all seinen Ausgestaltungen ein gewisses Gepräge zu geben, an dem wir uns zukünftig orientieren können.

Mit freundlichen Grüßen

gez. Stefan Hebbel
CDU-Fraktion

gez. Peter Ippolito
SPD-Fraktion

gez. Roswitha Arnold
Fraktion Bündnis 90/Die Grünen